



# COMMUNIQUE DE PRESSE

## Remise des prix 2025

---

Berlin, Paris et Sarrebruck, le 7 octobre 2025

### Remise du Prix Franco-Allemand du Journalisme 2025

#### Le 3 novembre à Berlin – Grand Prix des Médias décerné à Zaho de Sagazan

La remise des prix du Prix Franco-Allemand du Journalisme (PFAJ) de cette année est imminente. Le Président du Prix Franco-Allemand du Journalisme et Président-Directeur Général de la Saarländischer Rundfunk (SR), Martin Grasmück, ainsi que la Présidente d'ARTE G.E.I.E., Heike Hempel, vous convient à la cérémonie de remise des prix qui aura lieu le lundi 3 novembre à 18 heures au centre AXICA, Pariser Platz, à Berlin.

La chanteuse française Zaho de Sagazan sera récompensée cette année par le Grand Prix Franco-Allemand des Médias. Les mélanges inhabituels de chanson et d'électro de Zaho de Sagazan enthousiasment le public des deux côtés de la frontière. Elle cherche sans cesse à établir des ponts avec l'Allemagne à travers sa musique. Inspirée par Kraftwerk, marquée par la scène berlinoise et les artistes allemands, la chanson pacifiste « 99 Luftballons » de Nena, que Zaho de Sagazan interprète en allemand, fait partie de son répertoire de concert habituel. Ce titre des années 80 est également l'expression de son amour pour la langue allemande et pour le pays voisin, qu'elle a découvert lors d'un échange scolaire. Elle s'engage en faveur de la cohésion de nos sociétés, envoyant ainsi un message important pour plus de solidarité entre les personnes de sa génération.

D'autre part, le Prix Spécial « Alfred Grosser » sera décerné pour la première fois en coopération avec l'Université franco-allemande afin d'honorer les réalisations exceptionnelles en matière de transmission du savoir dans le contexte franco-allemand et européen. Cette année, ce prix est attribué à l'émission KARAMBOLAGE pour son engagement remarquable depuis de nombreuses années et sa contribution inlassable à la compréhension entre les deux pays. Conçue par la cinéaste française Claire Doutriaux, cette émission diffusée sur ARTE présente depuis plus de 20 ans les particularités et les curiosités franco-allemandes et européennes de manière artistique, humoristique et expérimentale.

Les lauréats et lauréates dans les catégories journalistiques Documentaire, Investigation, Actualités et Jeunes Talents seront annoncés lors de la cérémonie.

Outre les journalistes, qui seront au centre de cette soirée festive, de nombreux invités d'honneur issus de la coopération franco-allemande et européenne sont attendus.

## **Informations pratiques :**

- Les accréditations pour les représentants de la presse sont acceptées à l'adresse [info@pfaj.eu](mailto:info@pfaj.eu).
- L'entrée à l'événement commence à 17h15.
- Début de la cérémonie à 18h.

---

Le Prix Franco-Allemand du Journalisme et des Médias (PFAJ) a été créé en 1983 à l'occasion du vingtième anniversaire du Traité de l'Élysée entre la France et l'Allemagne. Il fait partie des prix européens les plus importants dans le monde des médias. En sont membres : Deutschlandradio, Zweites Deutsches Fernsehen (ZDF), France Télévisions, ARTE, Deutsche Welle, France Médias Monde, Radio France, Saarbrücker Zeitung, Google, SaarLB, Gustav-Stresemann-Institut (GSI), Deutsches Städte-Netzwerk (DSN), l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse (OFAJ), l'Université Franco-Allemande (UFA), la Fondation Robert Schuman, la Stiftung Genshagen, Kalodion GmbH, la fondation ASKO Europa, Union des Français de Sarre ainsi que la Saarländischer Rundfunk (SR) en tant que porteur de projet.

### **Pour en savoir plus :**

[www.pfaj.eu](http://www.pfaj.eu)

Facebook : Deutsch-Französischer Journalistenpreis – DFJP / PFAJ e.V.

Instagram : DFJP\_PFAJ

Bluesky : DFJP-PFAJ